

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 13 DE ABRIL.

Saló el sol á 5 h. 25 ms. y se pone á 6 h. 55 ms.
 Sale la luna á 4 h. 04 ms. de la madr. y se pone á 5 h. 0 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 12 h. 1 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA... Libreria de D. F. Guasp.
 MAHON... D. Matias Mascaro.
 IBIZA... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion politica.

REVISTA QUINCENAL.

POLITICA ESTRANJERA. SEGUNDA QUINCENA DE MARZO DE 1855.

Conferencia de Viena. Actitud de la Rusia. —
 Ultimas discusiones de la Camara francesa. —
 Formacion del ministerio en Belgica. — Estado de la Republica de Venezuela.

Empieza ya á desaparecer la primera impresion causada por la muerte del Emperador Nicolas, pero no solo quedan en pié las cuestiones suscitadas en Europa por el último czar de Rusia, sino que forman hoy mas que nunca el objeto especial de los debates por medio de la diplomacia y de las armas; y mientras inaugura y prosigue en Viena la conferencia sus deliberaciones, en el mas profundo secreto, los ejércitos puestos frente á frente en Crimea amontonan sus obras y dan combates parciales y mortíferos, esperando el ataque general y decisivo, si es que ha de verificarse.

La opinion pública de Europa tiene fijadas sus ojos con ansiedad en estos dos puntos, entregándose á ilusiones y esperanzas que un parte telegráfico desvanece y otro corrobora y afirma, de modo que la situacion política actual se resume tan solo en dos hechos positivos: la Europa tiene por una parte reunidos en Viena sus representantes que deliberan sobre las condiciones de un arreglo, que lleva en sí el carácter de una trasformacion del estado de Oriente, en tanto que en Crimea la lucha toma creces por otra parte en medio de sus sangrientas peripecias.

¿Qué influencia ejercerá la marcha de las hostilidades sobre las disposiciones de los gobiernos, ó por mejor decir, la guerra tendrá tiempo de lanzar en medio de las deliberaciones de Viena algun hecho nuevo y decisivo, ó las negociaciones cesarán á la guerra en ligereza con un repentino y anérgico esfuerzo de reconciliacion que asegure la paz del mundo? Tal es la suprema alternativa de la situacion actual, y enfrente de la cual se ha visto imperiosamente arrastrada la Europa.

Creemos, no obstante, que la diplomacia logrará determinar el premio que han alcanzado los esfuerzos y penalidades de los ejércitos aliados, é indicar el punto en que la guerra haya conseguido su objeto, y mas allá del cual no sería mas que una perturbacion inútil; y esta es la gran cuestion que se agita en Viena entre los representantes de las potencias que hacen papel en la crisis que atravesamos. No tenemos la pretension de estar enterados de los pormenores de los debates que hasta ahora ha habido en la conferencia, pues son aun del dominio de los gabinetes; pero existe ademas otra cuestion mucho mas importante, la primera realmente y de la que podría deducirse todo, es decir, la de saber, cuales han sido las verdaderas disposiciones con que se han presentado los gobiernos á las conferencias nuevamente inauguradas. En lo que respecta á las potencias occidentales, han entrado en la senda de las negociaciones diplomáticas con la sincera idea de conciliacion y moderacion; Inglaterra y Francia que aceptaron la guerra desde el origen, y el Austria que está sobre las

armas, no han desistido de ninguna de las garantías que reclamaban y de las estrictas condiciones de una pacificacion adecuada al interes público de Europa; pero hasta su misma actitud demuestra que están decididas á una formal tentativa.

¿Cuáles son por otra parte las disposiciones de la Rusia? Si solamente consultáramos las apariencias, es preciso confesar que no sabríamos dar una respuesta categórica. El nuevo emperador ha pronunciado mas de una palabra belicosa, y el llamamiento que el sínodo de San Petersburgo acaba de dirigir al pueblo ruso en nombre de la fe ortodoxa, está impregnado de ese fanatismo religioso sobre el cual se oculta con frecuencia la ambicion de dominar en Oriente. Pero al mismo tiempo, la última circular de M. de Nesselrode, de fecha de 10 de marzo, es de un espíritu mas conciliador; resumiendo bajo su punto de vista y sancionando de nuevo las condiciones que son el punto de partida de las negociaciones actuales, el canciller de Rusia elude la cuestion principal referente al mar Negro, pero se muestra dispuesto á aceptar una transaccion honrosa para poner fin á las rivalidades de las grandes potencias en Oriente.

Bajo este concepto, observando cuidadosamente el estado de cosas presente, apreciadas las disposiciones probables de los gobiernos y conocidas las condiciones generales de la paz, es mas fácil tal vez adivinar los trabajos de la conferencia de Viena. Necesariamente habrán sido objeto de los primeros debates la aceptacion explicita y claramente formulada de parte de Rusia de las cuatro garantías estipuladas por las potencias europeas, y ademas la explicacion práctica de las primeras de estas garantías sobre las cuales no es muy difícil ponerse de acuerdo. Forzoso es confesar que las verdaderas dificultades sobre estas mismas condiciones, como sobre todas las demas, no aparecerán hasta que sea forzoso convertirlas en hechos reales y prácticos, y hasta cuando se llegue á las cuestiones de la organizacion de los principados, de la abolicion de los tratados de Rusia, del estado de las poblaciones orientales y de las medidas eficaces que deben tomarse para asegurar la libre navegacion del Danubio. ¿Y cuánta mayor no será la dificultad cuando se toque la cuestion mas espinoza, la de la limitacion del poder ruso en el mar Negro? Esta limitacion puede realizarse de dos modos, y el uno de ellos es la destruccion de Sebastopol, pero dudamos que la Rusia acepte ninguno de los que se le propongan.

La ambigüedad en las palabras y las medidas á medias no bastan ya para llegar á trasformar en verdadera realidad política la condicion capital que consiste, en enlazar la existencia del imperio otomano al equilibrio europeo, y en hacer que cese la preponderancia ejercida por la Rusia en Oriente.

Aun mas, si las potencias occidentales consintieran en suspender sus operaciones contra Sebastopol antes de tomar esta ciudad, esto sería probablemente una razon para que Rusia debiese por su parte hacer concesiones mas formales, ó al ménos equivalentes á las que se le proponen y propias para atestiguar claramente que se ha cumplido el objeto de la guerra. Inglaterra y Francia están interesadas y

comprometidas á conseguirlo, ya por las consideraciones de su situacion militar, ya tambien por las exigencias de la opinion pública, y esta reflexion nos induce á admirar la facilidad y ligereza con que algunos cortan tan peligrosas cuestiones y representan á la conferencia de Viena en camino de un próximo acuerdo. Lo cierto, lo mas verosímil al ménos, sería decir que aun no se ha llegado al punto esencial, que no se ha abierto ninguna discusion sobre la limitacion de las fuerzas rusas en el mar Negro, y que Inglaterra y Francia no ha manifestado siquiera lo que entienden prácticamente por esta condicion; de modo que si, como se ha asegurado, los plenipotenciarios rusos han pedido nuevas instrucciones á Petersburgo, es por impulso propio y sin verse obligados á ello por los incidentes de las negociaciones.

Preciso es, pues, decir en consecuencia que si las deliberaciones inauguradas en Viena son una tentativa muy seria, en la que las potencias occidentales están dispuestas á desplegar un espíritu decidido de conciliacion, no es esto decir que todo se halla resuelto y que la paz sea tan cierta como ha podido creerse. Desgraciadamente, antes que la paz sea una certeza, tiene que atravesar aun mas de un conflicto, y forzosos serán los mayores esfuerzos para llevar á cabo tan difícil empresa.

Estas peripecias militares y políticas se enlazan naturalmente con la vida interior de los pueblos; la opinion las sigue con el ardiente interes que inspiran los hechos grandiosos, observa los síntomas, y tiene tambien sus montes de incredulidad que se revelan en la Bolsa y en los grandes golpes de fortuna. Los negocios públicos de Francia se concentran en el día casi todos en la próxima esposicion universal, y en las tareas del cuerpo legislativo, cuya legislatura acaba de prolongarse por algunos dias. La última y mas importante discusion versó sobre la gran cuestion de las instituciones militares. Se ha presentado una ley para trasformar el sistema actual de reemplazos, por la cual el que desee eximirse del servicio militar, deberá entregar una cantidad cuya cuota se fijará todos los años y que se depositará en la caja de dotacion del ejército, y esta misma caja está destinada á facilitar por ventajas pecuniarias los alistamientos y á mejorar la situacion de los soldados. La organizacion de la fuerza militar en Francia estaba basada en las leyes de 1818 y 1832, pero la nueva ley modifica el carácter del ejército actual, que es la imagen del país, la expresion de su espíritu y el eco de su heroísmo; aunque con ella, segun sus defensores, se lograrán mayores ventajas y será ménos penoso el reemplazo.

La crisis ministerial de Belgica acaba de obtener un desenlace pacífico con la formacion del gabinete, prevaleciendo por fin la combinacion ensayada pocos dias hace por Mr. de Decker, uno de los miembros mas eminentes del parlamento. No obstante, esta combinacion estuvo á punto de fracasar por una circunstancia que no se ha explicado; el rey volvió á llamar á M. Tesch, diputado de Arlon, pero no habiéndose valido este último de dos poderes conferidos por el monarca, se adaptó definitivamente la combinacion antes rechazada.

Los principales miembros del nuevo gabinete son el conde Carlos Vilain XIV, ministro de Negocios estrangeros, y M. de Decker, ministro del Interior. Ambos pertenecen al partido católico; M. Vilain XIV era primer vice-presidente de la cámara, ha ejercido el cargo de ministro plenipotenciario en las cortes de Italia, y es un hombre de distinguido talento y generalmente apreciado; M. de Decker es conocido especialmente por su obstinacion en defender la necesidad de la conciliacion de los partidos y por su oposicion á toda política esclusiva. Los demas miembros del gabinete son M. Mercier, ministro de Hacienda; M. Dumont, de Obras públicas; el general Greindl, de la Guerra, y M. Nothomb, de Justicia. Este último es hermano del baron de Nothomb, ministro del rey Leopoldo en Berlín y uno de los primeros hombres de Estado en Belgica.

No ha desaparecido aun la emocion causada en Bruselas, por la idea de que la última crisis ministerial era consecuencia de una presion estrangera, pero no hay razon plausible en que pueda fundarse esta creencia, y M. Enrique de Brouckere no ha titubeado en declarar al parlamento que eran absolutamente infundados semejantes rumores. El nuevo ministerio pues, toma las riendas del gobierno en una situacion enteramente desembarazada y no debe temer al parlamento. La cámara de los representantes se reunirá nuevamente el 17 de abril, y es indudable que solo entonces podrán apreciarse las condiciones de fuerza y de viabilidad del gabinete reciente, constituido en Bruselas.

La América del Sud continúa sin tregua victima de sus disensiones, sus turbulencias y sus revoluciones; amargos frutos de una raza que no ha sabido hasta el presente hacer uso de la libertad y de la independenciamas que para despedazarse á sí propia y agotar sus fuerzas en estériles conflictos. Los acontecimientos mas normales y mas favorables en apariencia se presentan allí con este triste carácter, y ya en la trasmision legal del poder, ya en la conclusion de una paz, se revela con frecuencia mas que una vitalidad fecunda, el cansancio y la impotencia. Examinemos suyo bajo este punto de vista, una de las comarcas mas agitadas del continente hispano-americano, la republica de Venezuela.

La autoridad suprema acaba de cambiar de manos en este Estado, y vuelve á disfrutarla el general D. Tadeo Monagas, hermano mayor del último presidente, el general D. Gregorio Monagas. El general D. Tadeo empezó á desempeñar sus funciones hace muy poco tiempo, y la mayoría de la poblacion se lisonjea de ver en el advenimiento del nuevo presidente la esperanza de algunas mejoras en el estado del país, aunque este general es el mismo que en 1848 dispersó el Congreso á tiros y uno de los creadores de ese extraño sistema de gobierno compuesto de democracia y de un exceso de dictadura.

Preciso habrá sido por cierto que su antecesor desempeñara su cargo de un modo desastroso para que el error del golpe de Estado del 24 de enero de 1848 haya llegado á ser considerado como un salvador. Efectivamente, nada escaseó; violencias, exacciones, dominacion de los

mas funestos iustintos, desórdenes financieros, anarquía permanente, todo se reunió para caracterizar a esta administración de modelo de despilfarro y desorden, y las insurrecciones se sucedieron unas a otras sin intervalo hasta el cambio de poder últimamente llevado a cabo.

El general D. Tadeo Monagas, que mas de una vez salvó a su hermano, es reputado como uno de los que le daban mejores consejos, los cuales siempre fueron despreciados, y esta circunstancia le ha favorecido en la elección. Un hecho singular distingue la administración que acaba de espirar; el general D. Gregorio Monagas siguiendo su sistema democrático y con esperanza de alcanzar popularidad, se esforzó en apoyar y favorecer a los negros, y no tan solo habia hecho sancionar su emancipación inmediata y universal, sino que los habia introducido en la administración y en el ejército, convirtiéndolos en un peligro y una amenaza continua para el resto de la población. En los últimos momentos de la presidencia del general D. Gregorio Monagas, en esa especie de interregno entre las dos administraciones, se llegó a temer un movimiento de las negros con tendencias a establecer una dictadura e impedir el advenimiento del nuevo presidente, a quien se sospechaba inclinado a preferir resueltamente a los blancos, y la ciudad de Caracas se hallaba ya sumida en el mayor terror, cuando el general D. Tadeo desconcertó todos los planes llegando inas pronto de lo que se esperaba. Su toma de posesión ha ofrecido un incidente característico muy notable; un obispo encorbado por la edad que se hallaba presente, fué el único que no temió en su alocución hacer el cuadro del estado deplorable del país; y solicitarle que reparase tantos desastres con un gobierno mejor que el que le habia precedido. La moderación que ha manifestado en esta ocasión el antiguo presidente hace concebir la esperanza lisonjera de que terminarán la incertidumbre y las causas de anarquía que pesan sobre la desdichada Venezuela.

De la España del 31 de marzo último copiamos la siguiente notable carta de Roma, así como las líneas con que la encabeza. Dice así:

Desde muy temprano comenzó a circular ayer la noticia de que el Sr. Pacheco habia presentado al Sumo Pontífice sus credenciales en audiencia solemne. Este acto se verificó en efecto el 17 del actual por la tarde. Los que esparcían la noticia la consideraban como un gran triunfo conseguido sobre los enemigos que, según decían, tiene la actual situación en Roma. Es tan grande el abuso que se va haciendo de este recurso, que pronto quedará completamente gastado.

De todos modos, celebramos infinito ver confirmado lo que digimos hace pocos días al desmentir la noticia que corrió de la vuelta del Sr. Pacheco a Marsella. Pero al mismo tiempo consideramos un tanto forzadas las consecuencias que algunos sacan ya de la admisión del nuevo ministro plenipotenciario. La corte de Roma ha sido siempre sumamente cortés, y no era de esperar que fuese a estrellarse con el Sr. Pacheco. Por lo demás, el tiempo nos dirá el giro que van tomando las negociaciones. Entretanto debemos llamar la atención del público sobre un hecho que nos revela nuestro corresponsal de Roma, y de que hasta ahora nadie habia hablado. El hecho es que la Santa Sede ha protestado enérgicamente contra el proyecto de ley de desamortización y contra la segunda base de la futura Constitución. He aquí las interesantes noticias que nuestro corresponsal de Roma nos comunica con fecha 17 del presente mes.

El sábado 10 del corriente por la tarde llegó a esta capital el señor Pacheco por la vía de Marsella, habiéndose detenido en el camino unos días para hacer una escursión a Turin desde Génova por el ferro-carril; y hoy es el día que se le ha señalado para presentar sus credenciales. Ha habido fuertes dudas para admitirselas, considerándose como roto el

Concordato con la presentación del proyecto de ley de desamortización, y con la votación de la segunda base; pero al fin se ha resuelto, adoptando, como lo hace siempre este gobierno, el término mas suave, no cerrar desde ahora la puerta, y dejar que el nuevo, aunque tardío, negociador presente sus demandas. No es por una parte del todo imposible, por mas que parezca improbable, que retire ese gobierno el proyecto de ley de desamortización y aun la segunda base contra los que ha protestado ya enérgicamente la Santa Sede, ni hay por otra parte para este gobierno negociador mas fácil de confundir, cuando llegue el caso de tratar, por la contradicción que hay entre los principios aceptados por él, siendo ministro en 1847, y los que ahora viene conociendo a sustentar. Negociadores de esta clase son los mas fáciles de manejar aquí. No sabemos si el Sr. Pacheco habra tenido ocasión de conocer en Turin al conde de Pralormo; este caballero ha sido ministro de Cerdeña en Roma en los dos años últimos, y como tal ha tenido parte en las desgraciadas negociaciones entre aquel gobierno y el Pontificio; mas llegado el caso de la ruptura se apresuró a dimitir su empleo. ¿Quién sabe si el Sr. Pacheco llegará a verse en igual caso? Mañana sale de aquí de vuelta para España el eminentísimo cardenal arzobispo de Toledo, restablecido ya completamente de su última enfermedad. Deja aquí su eminencia muy buenos recuerdos por su grande instrucción, sobre todo en materias eclesiásticas, y por su carácter llano y bondadoso: dicen todos que se parece mucho en su presencia al famoso cardenal Pacca, lo cual le ha atraído la simpatía universal. Los mismos recuerdos han dejado los otros dos prelados cuyas brillantes cualidades han sido reconocidas de todos; por manera que en esta solemnisima ocasión ha quedado en Roma muy bien puesto el pabellon español. Mientras en España se dicen y corren impresiones herejías contra el misterio de la Inmaculada Concepción, aquí se erige un monumento en honra y gloria de él, y para que el contraste sea mayor, este monumento se erige en la plaza de España, junto al palacio. Si Carlos III resucitara amansaria sin duda sus fieros tan frecuentes contra la corte de Roma en gracia de este hecho tan conforme a su favorita devoción.

Palma

15 DE ABRIL.

De Alcudia nos escribe nuestro corresponsal

Alcudia 12 de abril.
Pocas novedades que merezcan mentarse ocurren por esta ciudad, y únicamente hay de notable que desde que un gran número de estos habitantes ha dado en la manía de enviar al diablo la política con todas sus peripecias, poniendo en salubres sus derechos imprescriptibles para ocuparse exclusivamente de las mejoras del campo, con lo cual se aumenta de cada día la riqueza de este territorio a la par que el bienestar de todos en general y de cada uno de por sí; disfrutamos de una paz octaviana, que no podrá ménos de ser con el tiempo tan fecunda en bienes positivos para estos moradores, como desastrosas y fatales les han sido las fracciones de moderados y progresistas en que han estado por largo tiempo divididos.

Verdad es, y de bulto, que el programa de Manzanares produjo aquí un entusiasmo loco, y de sus resultados se alistaron en la Milicia nacional un asombroso número de jóvenes. Empero para el caso, lo que no es de suponer, que el tal programa se convirtiese en agua de cerrerías, entonces no seríamos pocos los que soltaríamos una carcajada llena de fatuidad, diciendo para nuestro capote: ¿qué hay que hacer? Cosas de programas! La intención de sus autores fué buena y excelente; pero en política, como lo decía Chateaubriand cuando no era muerto, siempre los resultados producen efectos contrarios a la prevision, y..... punto redondo.

Aquí como en otras partes se celebró ayer el

día de *pancaritat*, y en uno de ellos tuvo lugar el siguiente dialogo a orillas del mar entre dos payos, a quienes quizás no faltará alguien que los califique de papanatas.

—¿Qué bonita sementera de trigo tienes, amigo Pedro. A la verdad, estas benéficas lluvias que nos ha enviado nuestra Señora y patrona la Virgen de la Victoria le han dado tal lozanía que, mas bien que trigo, parece un cañaveral.

—Cierto es, compadre Gregorio, que mi trigo asi como todos los demas ha mejorado maravillosamente; empero, ¡diablo! la cizaña crece a la par de él, y buenas peseticas me ha de costar el purgarle de ella. Esto no lo dices tú, mas, yo te lo recuerdo.

—Y para qué purgarlo de la cizaña?
—¡Vaya una pregunta! ¿No se arrancan las malas yerbas para que no dañen al trigo?

—Esto se hacia asi en tiempo de Maricastañas: es decir cuando todos los hombres eran páparos; pero desde que la sabiduría brilla en el mundo lo han arreglado de otro modo, así.

—¿Qué ha hecho esta buena Señora?
—Ha hecho ver con su luz deslumbradora, que es mucho mas ventajoso para el trigo el que crezcan las malas yerbas a su lado, que el limpiarlo de ellas.

—¿Cuerno! ¿Y a qué vienen burlas ahora?
—No me burlo, querido compadre. Lo que te digo es un descubrimiento reciente, admirable y portentoso, debido a algunos ilustrados prójimos: no quites pues la cizaña de tu trigo y verás un prodigio.

—¿Qué prodigio?
—Que en lugar de hacer daño al trigo, la misma cizaña se convertirá en trigo tambien, y entonces te ha de resultar beneficio doble ó triple, y cata aquí que con un quitame esas pajas te haces rico, y prudente ademas, porque te acreditarás de muy nacional aprovechándote de los descubrimientos de los hombres machuchos y sabios, ¿estamos?

—Diablo! ¿Y cómo te ha puesto de buen humor la empanada que te has zampado? Pero, que diez mil legiones de Satanases me lleven en volandas, si tú mismo crees una sola palabra de cuantas empingorotadas razones acabas de soltar.

—Con qué no lo crees?
—Piensas que yo me haya perdido la cholla, ó me esté acaso calamocano? ¿Lo crees tú? Habla, Gregorio.

—Si lo creo? Tanto como en los milagros de Mahoma. Una estrepitosa carcajada dió fin a este estrambótico dialogo. ¿Cosa de payos! y aquí se quedó el huevo.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado capitán del escuadron de Caballería, don Vicente Tarrabull.
Parada, hospital y provisiones, Unión.
El teniente coronel sargento mayor Benito de Amores.

Boletín religioso.

Santo de mañana.
SAN PEDRO GONZALEZ TELMO CONFESOR.
Fue natural de Fromista villa de España. Habiendo abrazado la carrera eclesiástica llegó a la dignidad de dean de la Catedral de Palencia; envenenado con ella, cayó un día del caballo, y aunque no tuvo mas desgracia que la de ensuciarse el vestido, tomó la resolución de dejar el mundo para vestir el hábito dominicano. Con el nuevo estado hizo nueva vida, que fué la de un santo hasta su muerte, acaecida el domingo de Resurrección del año 1246.

Boletín

COMERCIAL Y MARITIMO.

ADUANA DE PALMA.
Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.
Laud San Miguel, su pat. Manuel Bauzá, de Valencia y Cullera; con arroz.
Id. Pamela, su pat. Andrés Felani, de Alicante, con ganado y otros.
Palma 11 de abril de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

El laud Cármen, su patron Gerónimo Petra, de Cullera, con arroz.
Polacra Luisita, su patron Sebastian Pon, de Sevilla, con trigo y otros.
Laud Rosario, su patron Antonio Bosch, de Andraitx, con jabon duro.
Palma 12 de abril de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA.

EMBARCACIONES FONDEADAS.
Dia 11.
De Cardiff en 25 dias goleta sueca Activ, de 95 ton., cap. Juan Desvit Winroth, con carbon de piedra.
De Alicante en 4 dias laud Pamela, de 26 ton., pat. Andrés Felani, con ganado y barrilla.
De Sevilla en 25 dias polacra Luisita, de 103 ton., cap. D. Sebastian Pou, con trigo y habas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.
Dia 12.
Para Barcelona vapor Barcelonés, cap. Medina, con 38 pas., géneros y ballia.
Para id. laud San José, de 52 ton., pat. Miguel Covas, con varios géneros.
Para Tarragona laud Lealtad, de 58 ton., pat. Joaquin Martí, con 5 pas., salvado y efectos.
Para Villanueva javeque Dolores, de 79 ton., pat. Jaime Alemany, en lastre.

El laud Cármen,
Su patron Gerónimo Petro, saldrá para Valencia, si el tiempo lo permite, el 16 del que sigue; admite carga y pasajeros. Darán razon en el mercado manzana 176, número 4 tienda de azúcar.

AVISOS

Alquileres.
En la librería de este periódico darán razon de quien cederia en arriendo una habitación muy decente para poca familia ó persona sola; y si se convienen, con todos los muebles necesarios al buen servicio de ella; chimenea; biblioteca española y extranjera, buena agua y cuadra, y en el mejor parage de esta ciudad, siendo muy adecuada para el despacho de un facultativo.

Se desea alquilar en punto céntrico de esta ciudad y por término de diez ó doce años una casa zaguán con espaciosa oficina de entresuelo, y con piso principal para vivienda. En esta imprenta darán razon.

Pérdidas.
Uno de estos últimos dias se extravió un octavo de billete número 8,850 de la lotería nacional próxima a sortearse; se suplica a la persona que lo haya encontrado, se sirva pasar a esta imprenta y le informarán de su dueño.

El jueves Santo, en la Catedral, se perdió un rosario de ámbar encadenado en plata; en esta imprenta darán razon de su dueño quien gratificará la persona que lo devuelva.

Nodrizas.
Una del arrabal, de 20 años de edad y la leche de seis meses, que tiene su marido al servicio militar, solicita criatura para amamantarla en casa de los padres de esta; informarán en el mismo arrabal, preguntando por Francisca María de es Pont.

Hallazgo.
Se ha encontrado un arete de oro; se entregará a su dueño (dando las señas).

Sirvientes.
En esta librería darán razon de la persona que desea tomar una criada que sepa hacer, aunque medianamente las faenas domésticas y algo de coser; con tal que sea de conducta honrada; en esta imprenta darán razon.

Cal hidráulica.
En el depósito de la cal grasa ordinaria de Alaró establecido en esta ciudad, Pórtico-Tacon número 58, se hallará tambien cal hidráulica al mismo precio que la grasa.
Las ventajas de la hidráulica no son bastante conocidas entre nosotros. Su propiedad de hacer cuerpo con prontitud con la arena y el trispol, hacen su empleo preferible a la ordinaria para los cimientos, lugares húmedos y depósitos de agua, mientras que la cal grasa ordinaria sirve especialmente para enlucir (achanbar) fábricas de jabon y curtidos; y el cimiento tal como el de Buñola, para construcciones especiales debajo del agua.

Las comisiones para el encargo y entrega de la cal hidráulica, y de la cal ordinaria, se recibirán en los puntos siguientes:
Almacén de papel de Cabrera.—Plaza de Cort.
Imprenta Balear.
Casa de Lorenzo Ferrá.—Sitjar, núm. 20.
Casa de Miguel Alorda.—Call, al entrar en la calle de Montesión.
Para la mayor facilidad y prontitud en la entrega se manifestarán al hacerse el pedido el nombre de la persona que lo haga y el punto adonde deba ser llevada la cal.